

— Ein Wochenende im Zeichen des Schwimmsports

# SC Undine blickt auf 75 Jahre Vereinsgeschichte

Von JESSICA WILLE

**Neubeckum/Beckum (gl).** 75 Jahre sind ein stolzes Alter. Eine Zeit mit Höhen und Tiefen, Veränderungen und Umstrukturierungen. Auf diese bewegte Zeit, auf sein 75-jähriges Bestehen, blickt der SC Undine Beckum an diesem Wochenende. Mit der „Glocke“ lässt der Verein seine Geschichte Revue passieren.

Der Club, dem heute mehr als 700 Mitglieder angehören, besteht erst seit 2020 in seiner jetzigen Form. Denn ursprünglich gab es in Beckum mit dem Beckumer Schwimm-Club und in Neubeckum mit dem SV Undine zwei Schwimmvereine, beide gegründet im Jahr 1947, die autark ihrer Arbeit nachgingen. Beide Vereine hatten sich jedoch schnell die Förderung des Schwimmsports auf die Fahnen geschrieben. Während man in Beckum zunächst an der Heddigermarkstraße und ab 1958 im Bad am Dalmerweg seine Bahnen zog, wurde in Neubeckum im 1940 gebauten Freibad trainiert. Im Winter ging es für die Schwimmer ins Ahlener Hallenbad, ehe auch Beckum im Jahr 1972 ein überdachtes und damit für die Wintersaison geeignetes Bad bekam.

2004 entstand die Startgemeinschaft SG Beckum mit dem SV Undine Neubeckum. Was zunächst als Trainings- und Wett-

kampfgemeinschaft begann, war ganz schnell eine nicht mehr weg-zudenkende Verbindung. „Junge Mitglieder wussten schon nach kurzer Zeit Vereinsleben nicht mehr, welchem Stammverein sie angehörten, für sie waren sie Mitglieder der SG Beckum“, beschreibt der Verein seine Entwicklung selbst. 2020 kam es zur Auflösung der beiden einzelnen Vereine und zur Neugründung des Schwimmclubs Undine Beckum.

Diesen sinnvollen Schritt ging man vor zwei Jahren nicht ausschließlich aufgrund der freundschaftlichen Verbindung, sondern auch, um Ressourcen beider Vereine sinnvoll verbinden zu können. Denn auch vor Beckums Schwimmern macht die sinkende Bereitschaft, ein Ehrenamt zu erfüllen, keinen Halt. Einen gut funktionierenden Sportverein am Laufen zu halten, ist eine große Herausforderung. Außer guter Sportler bedarf es auch enormen ehrenamtlichen Engagements. Im „Glocke“-Gespräch betonten die Vorstandsmitglieder, dass sie sich über jeden Freiwilligen freuen, der Interesse daran hat, den Verein zu unterstützen. „Man muss kein großes Vorwissen mitbringen. Wir sind durchaus bereit, auch Schulungsarbeit zu investieren“, betont Vorstandsmitglied Keven Klemm. Denn wenn der Verein eines möchte, dann sind es mehr als weitere 75 Jahre erfolgreiche Vereinsgeschichte.



**Sie freuen sich, 75 Jahre Vereinsgeschichte des Schwimmclubs Undine Beckum am Wochenende mit zahlreichen Besuchern in den beiden Freibädern feiern zu können:** (v. l.) Martin Kube, Keven Klemm, Esther Corsmeyer und Stefan Schieb. **Fotos:** Wille/privat

## Aktionstage mit kostenlosem Eintritt

**Beckum/Neubeckum (gl).** Heute und morgen finden aus Anlass des Jubiläums in beiden Freibädern Aktionstage statt.

Am heutigen Samstag wird es in Neubeckum ein buntes Programm für die ganze Familie geben: Eine Schwimmbadralley, 7,5-Stunden-Schwimmen, Rutschstapel, Fotoausstellung sowie eine Party sind geplant. Am Sonntag wird in Beckum ein offizieller Festakt vollzogen,

zu dem Bürgermeister Michael Gerdhenrich, Abgeordnete des Landtags und Bundestages sowie Verantwortliche der Sportbünde erwartet werden. Zur Auflockerung wird es moderne Jazzmusik der Liveband „ManGo“ und eine Demonstration der Aktiven des Vereins geben, die teilweise bei freiem Eintritt einen schönen Tag im Freibad verbringen möchten.

**Weitere Informationen gibt es auf [www.sc-undine-beckum.de](http://www.sc-undine-beckum.de)**